

## UN APPEL DE NOS FRERES RUTHENES

Nous avons le regret d'apprendre que S. G. Mgr Szeptycki, O. S. B. M., archevêque ruthène de Lemberg et métropolitain de Galicie, a été fait prisonnier et amené en Russie, ainsi arraché à son peuple qu'il n'a pas voulu quitter, malgré les instances qui lui furent faites au moment où la ville allait être prise. Un comité de Ruthènes de Winnipeg, dont le président est Mgr Redkewycz, V. G., vient de lancer un touchant appel aux catholiques du Canada dans lequel ils expriment l'espoir que l'Angleterre ne permettra que la Russie renouvelle contre les Ruthènes de Galicie ses terribles persécutions des siècles passés. Ils rappellent qu'en 1771, il y avait 12 000 000 de catholiques ruthènes dans l'empire russe et qu'à cette époque on commença contre eux une si violente persécution qu'en 1834 il en restait à peine un million et demi. En 1871 on força le dernier évêque catholique ruthène à abdiquer et on le remplaça par un ennemi de l'Eglise catholique. D'après des lettres reçues de Galicie on recommence cette persécution dans cette province récemment conquise. On bannit les prêtres ruthènes ou on les déporte en Sibérie.

Dans la seconde partie de l'appel, les membres du comité exposent la triste situation des Ruthènes du Canada et la détresse de leur évêque incapable, faute de ressources, d'entreprendre des œuvres d'une primordiale importance pour le bien de la religion. Ils rappellent que leurs gens sont pauvres en général, encore grevés de dettes contractées pour s'implanter dans un pays nouveau, etc. Ils sollicitent donc la charité des catholiques du Canada et les supplient de leur venir en aide afin que la foi catholique se maintienne au cœur de leur peuple établi parmi nous. Ils décrivent aussi les efforts des protestants et notent que les schismatiques doivent bientôt installer un évêque de leur rite à Winnipeg. Les offrandes doivent être adressées à la résidence épiscopale, 511, rue Dominion, Winnipeg, Man.

En faisant écho à l'appel de nos frères ruthènes et en le recommandant instamment à la générosité des catholiques du Canada, nous croyons devoir ajouter que la Corporation archiépiscopale de Saint-Boniface a déjà fait beaucoup pour eux et qu'elle continue toujours à faire sa très large part. C'est ainsi qu'elle vient de prêter, à la demande de S. G. Mgr Budka, évêque des Ruthènes, la somme de cinq mille piastres, sans intérêt, escomptant le fonds de la quête des Ruthènes, (\$3 000 pour un an et \$2 000 pour deux), afin de sauver le journal ruthène de Winnipeg de la ruine qui le menaçait.

Un terrain assez vaste vient d'être transféré par la même Corporation aux Rdes Sœurs ruthènes à Sifton, afin de leur permettre d'affermir et de développer leur belle œuvre.